

# 三条北ロータリークラブ週報



## 人類が 私たちの仕事

例会日  
2001. 10 . 9  
累計 No 723  
当年 No 14

国際ロータリー会長 リチャード D. キング 第2560地区ガバナー 野沢謹五  
ホームページ <http://www2.next.ne.jp/2560nzwa>

例会日／火曜日 12:30～13:30  
例会場／三条ロイヤルホテル ☎34-8111 FAX34-8114  
事務局／三条市西四日町3-15-34 ヒューマン・ハーバー内  
☎35-7160 FAX33-8972 Eメール [sanjo-n@themis.ocn.ne.jp](mailto:sanjo-n@themis.ocn.ne.jp)

### 四つのテスト

— 言行はこれに照らしてから —

- I 真実かどうか III 好意と友情を深めるか
- II みんなに公平か IV みんなのためになるかどうか

10月15日例会：（月）3RC合同例会 館心亭 おゝ乃 午後6時点鐘

10月16日例会：15日と振り替え

10月23日例会：ガバナー公式訪問 館心亭 おゝ乃 午後5時点鐘

10月30日例会：米山月間

11月6日例会：ロータリー財団月間 卓話 地区R財団委員 小柳陽一郎様（新津RC）

11月13日例会：地区大会報告会

11月20日例会：夜例会 卓話 石塚敏子会員、高橋彰雄会員

11月27日例会：職場例会 （株）コンピュータシステム

12月4日例会：年次総会

行 事：「職業奉仕月間」卓話 職業奉仕委員会 石川友意副委員長

出 席：本日の出席 61名中 37名

先々週の出席率 60名中 49名 81.67% (前年同期 85.45%)

【9月の出席状況:会員数 60名 例会数 4回 平均出席率 84.07% (前年同月 89.97%)】

先週のメークアップ：10月3日 三条RCクラブ協議会出席 中條耕二さん、小田登志男さん  
坂爪茂雄さん

3日 三条RCへ 羽賀一夫さん、佐藤義英さん、芦田義重さん  
小林 満さん、阿部誠一郎さん、青木省一さん  
石川勝行さん

4日 燕RCガバナー公式訪問 中條耕二さん

4日 燕RCへ 米山忠俊さん

5日 吉田RCクラブ協議会出席 中條耕二さん、長谷川恵慈さん  
岡田 健さん

6日 地区大会ゴルフ会参加 中條耕二さん、外山晴一さん  
駒形 実さん、丸山 勝さん

9日 田上あじさいRCクラブ協議会出席 中條耕二さん  
五十嵐 茂さん

ビジター：なし

会長挨拶：木宮 隆

「信長の三日天下」「ナポレオンの百日天下」いずれも長く続かない事の例えとしてよく引用される。しかし、長続きしないのは何も政権に限ったことではない様だ。過日ベルリンマラソンで、高橋尚子が樹立した世界記録は優勝気分も今だ抜けきらないわずか一週間後のシカゴマラソンで、ケニアの無名の選手によって、あっさりと更新されてしまった。まさに「高橋の七日天下」であ



る。

人間は誰しも一番が好きだ。学校の成績であれなんであれ、常に一番を目指して努力する。ギネスブックにはあらゆる世界一が登録されている。「人間の一番志向」いい意味で、この目的意識が人類進歩の歴史にダイナミズムを与え続けてきた。東京タワーの鉄塔の上にわずか数十センチのアンテナをつけ、エッフェル塔を抜いたと胸を張る、こんなけなげな努力も全て一番になりたい一心から来ているのだろう。

しかし、一番は必ず抜かれる。どんな大記録も必ず破られる宿命にあるのだ。逆説的に言えば、一番になった途端、その記録は他のライバル全員の標的となると言える。人間にとって目標があるとないとでは努力のありようが違ってくるものだ。かくして努力の結果として、記録は破られ人類は進歩するのである。全知全能の神のみに可能な絶妙な進歩のメカニズムだ。しかし、神様には悪いが、絶対に破られない一番がある。それは一番最初という一番である。ニュートンによる万有引力の発見、ライト兄弟による人類初飛行、アポロ11号による月面着陸・・・・これら人類初の偉業はどんなに科学技術が進歩しても、人間の肉体や頭脳が進化しても破られることがない。

だから、どうせ目指すなら、一番最初、人類初をめざすべきだ。他の一番が万人の目標になるため必ず破られるのに反し、人類初は目標になりにくい、否、目標にさえなりえない。発明や発見の類は努力や訓練と言うよりも偶然や僥倖の所産だとよく言われる。しかし、頭を切り替えて努力すれば、まんざら不可能でもないかもしれない。パラダイム転換と言う言葉があるがこれまでとは違う別の発想、別の価値観が要求されているのかも知れない。狂牛病ではないが、人間の脳は使わなければいはずは老化でスポンジ状態になる運命なのだ。ならばなおのこと、発想を転換し、脳に刺激を与えて老化に備えなければならないだろう。

ロータリーのネットワーク化はその意味で、「一番最初」への挑戦であると言える。是非、実現させてギネスならぬロータリーの記録として残したいものだ。

**幹事報告： 山中幹事**

・三条市民生部健康福祉課より 「心の健康づくり」講演会のお知らせ

日時 平成13年10月10日（水）午後7時～9時

会場 三条市総合福祉センター 2F

・野沢ガバナー事務所より ロータリーの友では「友」インターネット速報を毎週発行しEメールで届けることになりました

・次週16日の例会は15日と振り替えの為ありません

15日は3RC合同例会です。18:00～餞心亭 おゝ乃です お間違ひのないようおねがいします

法人税及び地方税法の実効税率を50%とすると、交際費100万円の支出と福利厚生費200万円の支出が同額になります。ビックリされるでしょう。

●福利厚生費（経費になる支出）

2,000,000（支出） - 1,000,000（税金節税額） = 1,000,000円

●福利厚生費（経費にならない支出）

1,000,000（支出） - 0（税金節税額） = 1,000,000円

従って、当然、法人経営者にとって損金経費とならない交際費の削減を図るための努力が必要になります。

2. 法人の課税対象となる交際費等は、租税特別措置法第61条の4第3項で「交際費、接待費、機密費、その他の費用で、法人が、その得意先、仕入先その他事業に關係ある者等（間接の利害關係者及び当該法人の役員、従業員、株主等も含む）に対する接待、供應、慰安、贈答その他これらに類する行為のため支出するもの（専ら従業員の慰安のために行われる運動会、芸術会、旅行等のために通常要する費用その他政令で定める費用を除く。）をいう。」と規定されています。

範囲が広く感じられるのは、「その他」の判断が三箇所も入っているからです。又、除かれる費用に「通常要する費用」という枠がはめられ通常とはどの程度をいうのか解釈が介入するから実務としてはスッキリしない点が発生しています。

3. ところで、糸魚川の会計事務所の所長が「自分の顧客には富山県内の経営者がいる。その人が新潟県の経営者は交際費の支出に慎重すぎる。交際費を支出すれば売上は伸びることを忘れてはいる。」富山と新潟の感覚の違いを言ってました。本来、交際費は売上獲得のための費用ですからその通りでしょう。

国税庁の平成11年分法人企業の実態調査によると交際費総額は前年より13.3%減、営業収入1,000円当たりで見ると「2.88円」となり、平成4年度の4.16円以来7年連続のマイナスとのこと。売上が減ったから交際費を減らすのか、交際費が減ったから売上が減ったのか。国税庁の言い分もわかります。

4. 以上を鑑みると、実際、法人にとって必要な費用たる交際費が政策上損金不算入されている現状を認識し、法人経営者は必要な交際費は支出し売上目標を達成し、その上で税務上の交際費はでくるだけ避ける普段の努力が不景気の現在にはますます重要となってくるでしょう。

なお、除かれる費用の例示として

①福利厚生費関係・・・・租置法

②広告宣伝費関係・・・・措置法施行令37条の5の1号

③会議費関係・・・・措置法施行令37条の5の2号

④取材費関係・・・・措置法施行令37条の5の3号